

Editorial 01/2005



Chère lectrice,
cher lecteur,

J'espère que vous avez bien démarré l'année 2005 et que les trois premiers mois n'ont pas été trop pénibles, en dépit des mesures d'économie, toujours plus incisives, dans le domaine de la santé publique. Ces dernières ont d'ailleurs poussé la Section suisse-allemanique de la SSSH à organiser une formation continue sur « les mesures d'économie et la gestion de la qualité », en janvier à Winterthur. Grâce à la participation de toute une brochette d'intervenants très compétents, cette journée s'est avérée très intéressante et a permis de mettre en lumière une approche (nouvelle), suggérée par Hohn Dewey (1859–1952) déjà, à savoir: **Un problème est à moitié résolu lorsqu'il est formulé clairement.**

Vous trouverez dans ce magazine une synthèse de la journée, tandis que les présentations peuvent être consultées sur le site de la SSSH www.sgsv.ch.

Le nombre de journées consacrées à la formation continue prévues cette année montre d'ailleurs bien à quel point il est primordial d'assurer un échange continu d'expériences et d'informations.

J'en profite donc pour vous rappeler la tenue du premier congrès de la Société suisse de stérilisation hospitalière, qui se déroulera:

Date: les 14 et 15 juin 2005

Lieu: Olten

Thème: Aspects techniques du traitement des dispositifs médicaux réutilisables

Assemblée annuelle: le 14.06.2005, entre 17 et 18 heures

En marge du congrès, diverses entreprises tiendront des stands, ce qui vous permettra de contacter directement vos interlocuteurs de l'industrie et de découvrir de nouveaux produits et processus.

Le thème du congrès devra permettre de mieux se familiariser avec les dispositions légales et normatives qu'il s'agit de mettre en œuvre.

Je pense que la plupart d'entre vous seront d'accord avec moi pour dire qu'il faut d'abord bien comprendre l'aspect technique des appareils avant de pouvoir commencer à en contrôler, valider ou surveiller les processus. Or ce sont précisément ces aspects-là qui seront abordés lors du congrès, afin de nous aider à mieux gérer les tâches qui nous incombent.

Etant donné que le 10^e symposium sur la stérilisation 2004 s'est déroulé à Pully et que le Comité a décidé que les congrès – désormais annuels – se dérouleraient en alternance en Suisse romande et en Suisse alémanique, c'est donc Olten qui a été retenu comme lieu de la manifestation.

Vous trouverez toutes les informations relatives au congrès sur notre site (cf. ci-dessus) ou en contactant directement le Comité.

Nous serions heureux de vous accueillir très nombreux à Olten, qui soit dit en passant, est une ville tout à fait sympathique et intéressante!

Cordialement,
Cornelia Hugo

Contenu

- 4 De l'évolution des normes
- 8 Premier workshop de la Société bulgare de stérilisation hospitalière « Bulsteri »
- 9 Test de pénétration de vapeur de type Bowie & Dick
- 12 Infections par les norovirus: questions-réponses
- 14 Le futur des instruments de chirurgie
- 17 Manuel de stérilisation
- 18 Instruments chirurgicaux en prêt
- 20 Formation continue de la section suisse-allemanique de la SSSH
Thème: Mesures d'économie et gestion de la qualité dans les hôpitaux, notamment dans les services de stérilisation centrale
- 21 Tests de dispositifs d'épreuve de procédé pour le contrôle visuel du nettoyage
- 24 Stérilisation d'instruments chirurgicaux. Démarche et préoccupations d'un fabricant.
- 26 Une révolution: le système de nettoyage à deux composantes deconex pour une propreté sans compromis des dispositifs médicaux
- 28 Journée de stérilisation à Lugano
- 30 Agenda/Impressum